

## BARCELONA Y SANTA CRUZ DE LA SIERRA:

## CIUDADES HERMANADAS POR LOS BOSQUES

WF/Adena impulsó en Construmat 2007 la compra responsable de madera como motor de la conservación de los bosques. El acuerdo de colaboración entre Barcelona y Santa Cruz de la Sierra (Bolivia), y la participación de más de 76 empresas de Europa, América Latina, África y Asia han puesto de manifiesto la potencialidad de un mercado más responsable basado en la prioridad a

Entre los factores asociados al deterioro mundial de los bosques, la tala ilegal, que además genera graves impactos económicos en los países en desarrollo, es uno de los problemas más claramente ligados al consumo de los países industrializados.

la certificación forestal FSC.

Concretamente, el comercio mundial de madera extraída ilegalmente es un negocio que anualmente causa a los países productores pérdidas económicas de entre 10 y 15 mil millones de euros, indudablemente en detrimento de su desarrollo. El mercado español de productos forestales es responsable de entre el 4,2 y el 6,2% de estas pérdidas.

En España, el sector de la construcción y las administraciones públicas son los principales motores del consumo de la madera. Por ello, los esfuerzos por la conservación de los bosques, que se pierden a un ritmo de más de 9 millones de hectáreas al año, deben encaminarse también a reducir la huella del mercado de la madera asociado a estos sectores a través de instrumentos como compra responsable de productos forestales.

Con esta visión, WWF/Adena desarrolló en la feria de la construcción Construmat 2007 (Barcelona del 14 al 19 de mayo), una intensa agenda a favor del uso de la madera en el sector de la construcción, insistiendo en la premisa de que ésta debe proceder de explotaciones gestionadas de manera sostenible, que cuenten con el sello de certificación FSC (Consejo de Administración Forestal).

WWF/Adena facilitó en este marco las primeras Ruedas de Negocio sobre el mercado responsable de productos forestales que se desarrollan en España en las que han participado representantes de 76 empresas, principalmente del sector de la madera para la construcción, procedentes de 13 países de Europa, América Latina, África y Asia, en busca de productos de madera certificados FSC.

Orientando la demanda hacia productos forestales certificados por sistemas de certificación exigentes como el FSC (Consejo de Administración Forestal), impulsamos la gestión forestal sostenible en los países productores, y con ello nos avanzamos hacia la conservación de las masas forestales y de sus preciados valores ecológicos y sociales.

Por otro lado, dentro de esta línea de trabajo, WWF/Adena celebró en presencia de la Ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, el hermanamiento de las ciudades de Barcelona y Santa Cruz de la Sierra (Bolivia) dentro de la iniciativa Ciudades Hermanadas por los Bosques.

Este acuerdo, que es el primero de estas características a escala mundial, permitirá a ambas ciudades trabajar conjuntamente en el fomento de la gestión sostenible de los bosques y de la compra pública responsable de productos forestales. Un primer contacto entre Bolivia y España con el que WWF/Adena desea que se impulse la cooperación entre ambos países en materia forestal.

Félix Romero Responsable del Programa de Bosques